

De las Garantías Sociales

ARTICULO 54.—La jornada ordinaria de trabajo no podrá exceder de 8 horas en el día o de 6 en la noche y de 48 horas por semana.

Todos los trabajadores manuales e intelectuales tendrán derecho a vacaciones anuales pagadas, cuya extensión y oportunidad serán reguladas por la ley, pero cuyo monto no podrá ser fijado en una proporción menor de dos semanas por cincuenta semanas de servicio.

Si las Garantías Sociales propuestas por el Dr. Caladern Guardia son aprobadas por el Congreso en el próximo mayo, Ud. trabajador costarricense, no tendrá que matarse trabajando más de 8 horas diarias para ganar un salario decente.

Tampoco el patrón podrá exigir que se trabaje más de seis horas por la noche, y tendrá que pagar más por las horas extra. Por ejemplo: si el salario mínimo es de cinco colones diarios por ocho horas de trabajo, quiere decir que gana por hora unos 63 céntimos.

Además tendrá derecho a vacaciones. Derecho, entiéndase bien. Ya no será cuestión de que si el patrón es bueno dará vacaciones a sus empleados. No. Ahora también el patrón tagarote tendrá que dar vacaciones, quiera que no, porque la ley lo manda.

Trabajador: si Ud. quiere que las GARANTIAS SOCIALES no sean puro cuento ni atollillo con el dedo, luche desde ahora por ellas a fin de que pasen en el Congreso. Los patrones egoístas están haciéndole la contra a las Garantías, porque van contra de sus privilegios, porque éstas les quitarán UN CINCO DE CADA CIENTO COLONES DE GANANCIAS, y ellos no quieren conceder ni una borona a sus peones o empleados.

Cuando las Garantías Sociales sean ley de la república, Ud. trabajador, estará mejor defendido.

La ciencia en la URSS

La trombina, es un antihemorrágico natural, se encuentra en la sangre de la cual se forma cuando está expuesta al aire; actualmente tal sustancia se está usando ampliamente en la Unión Soviética para detener las hemorragias; y ha ayudado a salvar la vida a muchos soldados heridos.

En 1941, después de largas investigaciones en los laboratorios de la Universidad de Moscú, se descubrió un método para obtener la trombina en solución estéril. Cuando esta solución se mezcla con la sangre, la coagula dentro de tres a cuatro segundos. Los experimentos llevados a cabo en animales de laboratorio confirmaron su efecto coagulante. Heridas del hígado, riñones y bazo, cesaban de sangrar rápidamente cuando se irrigaban con la solución de trombina.

Algunos soldados con heridas en la cabeza que fueron enviados a la clínica neuroquirúrgica de Moscú, fueron operados con la ayuda de la solución de trombina; en dos casos tenían alojados en el cerebro unos pedazos de granada; la extracción presentaba un serio problema, ya que estaban muy cerca de arterias cerebrales gruesas; sin embargo, los cirujanos decidieron operar; una vez removidos los pedazos de granada se presentó una gran hemorragia, pero en ambos casos se introdujeron unas gasas con la solución de trombina, deteniéndose inmediatamente la hemorragia. Cuando se quitaron las gasas no siguió la hemorragia y los operados sanaron rápidamente. Uno de aquellos heridos tenía una gran rotura en la región temporal y la masa encefálica sobresalía en forma de masa inflamada y sanguinolenta. Si se hubiera abierto esta inflamación hubiera habido una gran hemorragia. Entonces el cirujano inyectó una pequeña cantidad de solución de trombina y luego abrió la masa encefálica y pudo sacar un coágulo, no se presentó hemorragia y la operación fué casi seca. En el corto período en que ha estado usándose la trombina ha habido numerosos casos como éste. Y ha demostrado que es un valioso medio de economizar sangre y de salvar a numerosos heridos.

El efecto de este antihemorrágico no difiere en nada del proceso normal de coagulación. Cuando se aplica localmente, tan sólo acelera la coagulación, desde 10 hasta 100 veces y lo que es más importante sin que se presente ningún efecto deletéreo. Es absolutamente inofensiva.

La producción de esta solución de trombina se ha puesto ahora sobre una escala industrial para llenar las necesidades del gran frente de guerra.

La reacción entre los polacos que viven en Costa Rica

A pesar de las encarnizadas persecuciones de que han sido víctimas los judíos por parte del nazismo, nos encontramos en todas partes con implacables reaccionarios judíos que no quieren, el triunfo de la democracia auténtica encabezada por la Unión Soviética, y que prefieren a Hitler antes que a Stalin.

Aquí en Costa Rica abundan estos reaccionarios judíos entre los polacos. Es claro que nosotros sabemos también que hay un grupo de polacos progresistas que apoyan sinceramente a la democracia que lucha por el mejoramiento de vida de la humanidad, y que

PRIMERA ENTREGA

Defendiendo a los "CONCHOS"

Por PEDRO PORRAS A.H.G.

¿Costa Rica es una República o no es una República? Se dice en las conversaciones que sostienen los grandes finqueros y los grandes egoístas—cuya vanguardia mundial se ha llevado irreparable paliza en ROSTOV y KHARKOV—que es necesario reformar el Capítulo de las Garantías Sociales.

Se concreta en los círculos formados por los políticos divisionistas—cuyos congéneres en Francia recibieron merecido castigo por su idiota ceguera—que es imposible aceptar la igualdad de derechos entre los trabajadores del campo y los trabajadores de la ciudad.

Los políticos repiten lo mismo que han oído decir a los grandes finqueros en la "mesa de tragos" o en las "reuniones de directiva": no es posible que las Garantías Sociales le den a los peones de las fincas los mismos derechos que les dan a los obreros de los talleres.

Quiéren que el derecho de sindicalización sea un derecho de los zapateros; pero no quieren que sea un derecho de los campesinos. Quiéren que el derecho de huelga sea únicamente para los sastres; pero no quieren que sea para los paleros; quieren que el derecho a ganar un salario justo sea sólo para los carpinteros; pero niegan este derecho a las cogedoras de café.

Esta pretensión es injusta, es indignante y es infame. Los derechos que a TODOS los costarricenses nos dan las Garantías Sociales son iguales a los derechos que nos dan a TODOS los costarricenses las Garantías Individuales.

Tan sagradas son las Garantías Sociales como sagradas son las Garantías Individuales.

A los viejos liberales, cuando luchaban hace cincuenta años para incorporar a nuestra vida pública el Capítulo de las Garantías Individuales, nunca se les ocurrió que esas garantías fueran sólo para los ciudadanos de las ciudades y no para los ciudadanos del campo. Esa diferencia entre unos y otros costarricenses les hubiera parecido monstruosa.

¿Cómo iban a concederle la libertad de palabra sólo a los costarricenses de San José y negársela a los peones de La Uruca?

¿Cómo iban a darle la libertad de conciencia sólo a los costarricenses que vivían en el centro de Cartago y negársela a los que vivían en Oreamuno?

La Constitución fué hecha para todos los costarricenses, sin excepciones de individuos ni de clases. Si se incorporó a ella el Capítulo de las Garantías Individuales fué para que ese Capítulo se aplicara a TODOS los costarricenses, como lo hicieron lógicamente nuestros abuelos liberales. (Abuelos en sangre y en ideología).

La Constitución es el conjunto de principios que rigen la vida política de la República. Y la República es de todos los costarricenses, a no ser que ya—sin que se haya publicado la noticia—sea de algunos pocos costarricenses.

Si se incorpora el Capítulo de las Garantías Sociales a la Constitución es para que ese Capítulo se aplique a todos los costarricenses sin excepción alguna. Si se hace la monstruosa diferencia entre trabajadores del campo y trabajadores de la ciudad, la Constitución de Costa Rica establecerá desigualdades en pugna con los principios verdaderamente democráticos, sobre todo en estos momentos en que se predica la democracia para todos. Habría que ponerle una nota explicativa diciendo que la Constitución de la República de Costa Rica se aplica en la vida de unos costarricenses y en la de otros no.

Es decir, la Constitución de la República ya no sería la Constitución de una República.

¿No son costarricenses los paleros, los agricultores, los cogedores de café? Pues con ellos—dicen los egoístas que están perdiendo ahora en Kharkov—con ellos, dicen, no reza la Constitución Política.

¿Hay lógica? ¿Hay justicia? ¿Hay democracia?

A. Herrera García

Los médicos rusos hacen milagros en los campos de batalla

LONDRES, Feb. — Fuentes oficiales rusas dicen que cirujanos y hombres de ciencia rusos, obligados por las necesidades de la guerra y operando dentro del estampido de la artillería y de los proyectiles aéreos han hecho milagros. Uno de esos cirujanos trasplantó los nervios de un cadáver a un hombre vivo. Otro médico ha desarrollado un suero para combatir la vejez prematura. Otro parece haber logrado de cerca una cura preventiva y efectiva para la tuberculosis. Oficialmente se ha declarado que las muertes por heridas en el estómago se han reducido a dos terceras partes y las de heridas de la médula espinal en cuatro quintas. Las infecciones bacteriales desde 60 a un 10 por ciento. Las muertes por gangrena y tétano, que antes fueron horrores gemelos en los campos de batalla, se dice que ahora ocurren muy rara vez entre las tropas rusas.

Mientras los generales entregaban a Francia el heroico pueblo francés pedía sus "bombas amigas"

Cada vez que centros industriales muy importantes para las operaciones aliadas han quedado bajo las ruinas humeantes, centenares de cadáveres de obreros.

Tomamos de un número de "Por la Victoria" de fines del año pasado o la siguiente información que da la medida del heroísmo de los trabajadores franceses frente al enemigo:

"El gran centro de la metalurgia francesa, El Creusot, ha sido duramente alcanzado durante el curso de una operación magistral organizada y realizada por la RAF. Su actividad (la del Creusot) tendrá que disminuir mucho gracias a este bombardeo, por lo cual tenemos que felicitarlos.

Pero si aprobamos sin reserva el principio de esta operación, como el de aquellas que fueron dirigidas contra Renault, contra Hotchkiss, no podemos pensar en ellas sin sentir el corazón hecho un puño. Porque bajo las ruinas humeantes de las máquinas retorcidas y de los edificios en escambros, hay cadáveres. Caídas de obreros franceses. Y estos obreros franceses o habían sido de los que ganaron la guerra pasada o de los que combatieron en la presente. Y en esta hora de conmociones, ellos habían comprendido su deber, mucho más antes, mucho más claramente, mucho más valerosamente que muchos.

Es indudable que el fruto de su trabajo, beneficiaba al enemigo. Pero ellos lo llevaban a cabo bajo la amenaza de la policía, bajo la compulsión administrativa, bajo el odioso chantaje del hambre.

Lo hacían con pesar, de mala voluntad, para asegurar a su familia una subsistencia bien misera, pero indispensable, de todos modos, para mantenerse, para resistir.

Y sobre todo, ellos lo hacían mal. Estos obreros de fama mundial, saboteaban su propia obra. Silenciosamente, inteligentemente. Nosotros lo sabemos.

Este bombardeo, estos bombardeos, lo habían pedido ellos mismos, de primeros. En las cartas que nos mandan leemos: "Trabajo en tal fábrica en donde se fabrican tales armamentos que sirven a los alemanes. ¿Qué estáis esperando para bombardearnos?"

Es por lo que, ante los cadáveres de estos patriotas franceses, experimentamos un entusiasmo delirante, una satisfacción sin reserva. Aun cuando leemos, cuando oímos: "It was a jolly good show". ("Era un lindo espectáculo". Comentario de los aviadores de la RAF ante un bombardeo que ha dado buenos resultados. Nota de "Trabajo").

Sabemos que estas gentes han muerto porque el enemigo las obligó a trabajar bajo las bombas amigas.

Para nosotros estas gentes que desafiaban a la Gestapo, eran combatientes. Ellos han muerto en el combate.

Por sus esfuerzos han merecido el agradecimiento de su Patria.

Eran de los nuestros. Saludemos su sacrificio y honremos su memoria. ("Pour la Victoire" es un periódico publicado en N. York por los exilados franceses que viven en EE. UU.)

J. Pompei

El acaparamiento de tierras en el Guanacaste obstaculiza la ganadería

Los que han adiscutido el pro y el contra de la ley proteccionista a la ganadería, han paado por alto un aspecto fundamental del asunto.

Uno de los mayores obstáculos para la intensificación de la ganadería, es sin duda, el acaparamiento de tierras vírgenes en las zonas más apropiadas para el desenvolvimiento de dicha industria. Tenemos, por ejemplo, los miles de hectáreas acaparadas en Guanacaste por Mr. Wilson, quien prefiere mantener salvajes grandes extensiones, antes que pagar peones que las pongan a servir al pueblo costarricense.

La ley proteccionista de la ganadería habría cumplido bien su misión, si hubiese sido complementada con otra ley que diera facilidades a todas aquellas personas que quieran trabajar la tierra para convertirla en pastos o fincas de ganado.

Bien sabido es que el ganado para crecer y multiplicarse necesita de buen pasto, de potreros limpios en donde sea fácil rescatar de los zopilotes a los terneros recién nacidos y librar de la muerte a tantas reses con gusanera que mueren por no ser curadas a tiempo y muchas veces también por falta de alimentación.

Mr. Wilson—dueño de más de CIEN MIL hectáreas—ha sido en Guanacaste uno de los que más han perjudicado el desarrollo de la ganadería. El ha dejado perderse magníficos potreros. Lo mismo ha ocurrido con don Francisco Cubillo en Filadelfia. Y mientras ellos mantienen acaparado e inútil el suelo de esa provincia, hay miles de campesinos ansiosos de trabajar la tierra, de hacerla producir, pero que no tienen ni donde caer muertos o que están faltos de recursos para emprender sus cultivos.

Urge que la Unión Campesina luche por una reforma agraria que fuera propulsora de un aumento en la producción de granos y de la intensificación de la ganadería.

El Estado sanciona al primer patrón de Zapatería REBELDE

¢ 180.00 de multa y Daños y Perjuicios

El empresario de zapatería Gilberto Reyes fué condenado a pagar ¢ 180.00 de multa, por negarse a cumplir el Decreto sobre

AVISO

De TRABAJO a los compañeros que ENVIAN COLABORACION

A menudo las secciones y los compañeros que no envían colaboración se quejan de que no les publiquemos lo que mandan.

Por dos motivos dejamos de publicar colaboración: Porque el Comité de Prensa juzga que no debe publicarse, ya sea por que contiene conceptos que están fuera de la línea actual del Partido;

aumento de salarios. Además se le condenó a pagar daños y perjuicios y los aumentos de sueldos que se había negado a reconocer. La acusación fué establecida por el c. Víctor Cordero como Secre-

ya sea porque no tienen ninguna importancia. Segundo; por falta de espacio. Las necesidades de nuestro movimiento son cada vez mayores y TRABAJO se vuelve poquito para todo lo que hay que decir.

Los compañeros deben pensar que sólo por uno de los motivos apuntados se deja su colaboración sin publicar.

tario General del Sindicato de Zapateros. Actuó como abogado del Sindicato el c. Manuel Mora. Ahora posiblemente el Sindicato pida sanción para los demás empresarios rebeldes.

Ondeará en todo el Continente Australiano la bandera Roja

CANBERRA, 17. (AP). — El Primer Ministro John Curtin, apela al pueblo de Australia para que se una a las festividades del martes de la semana próxima, en celebración del 25º aniversario

de la creación del Ejército Rojo de Rusia. Banderas soviéticas ondearán en todo el continente. Curtin declara que esas fiestas expresarán la profunda gratitud que se siente hacia el pueblo

de Rusia por su devoción a la causa de las Naciones Unidas. Como se ve, los australianos, que si están contribuyendo de verdad con sus riquezas y su sangre al afianzamiento de la democr-

cia en el mundo, en cuanto a la Unión Soviética, reaccionan de una manera muy distinta de como reaccionan ciertos demócratas de pega, al estilo del Gobernador RODO.